

El Luchador

Redacción, Administración y Talleres: Sagasta 53

Apartado de Correos, 171 Teléfono núm. 11

(FRANQUEO CONCERTADO)

SUSCRIPCIONES

Alicante, un mes. 2 ptas.
Provincias, trimestre 750 »

Precio del ejemplar, 10 céntimos

DIARIO REPUBLICANO FUNDADO POR JUAN BOTELLA PEREZ

Año XVII. Núm. 5.477 ALICANTE Sábado, 23 de Noviembre de 1929

Firmas de EL LUCHADOR

SIGNOS

Un feudo económico

Por LUIS ARAQUISTAIN

Una vez más la Federación Nacional de Mineros se ha visto obligada a dirigirse a los poderes públicos para pedir que las empresas extranjeras que explotan las minas de la provincia de Huelva cumplan limpiamente las leyes del país. No hace aún mucho tiempo—en la pasada primavera—, dicha Federación y la prensa volvieron a denunciar las condiciones, verdaderamente ominosas para un país civilizado, en que trabajan y viven los hombres y mujeres en las minas de Río Tinto y Tharsis: por un salario medio de unas tres pesetas diarias y hacinados en habitaciones a veces no mayores de doce metros cuadrados, donde conviven, en vergonzosa promiscuidad, padres e hijos de ambos sexos y éstos con frecuencia en edad ya púber.

Tales condiciones levantarían un grito de indignación no sólo en los países de donde proceden las empresas aludidas, si aún quedara allí alguna tan anacrónica que fuese capaz de aplicarlas a sus obreros, sino también en los dominios, colonias o protectorados de esas potencias capitalistas, porque se considerarían como un vilipendio para su prestigio nacional e internacional. Pero España, para las compañías de Río Tinto y Tharsis, es menos que una colonia asiática, antillana o africana, porque aquí la inhumanidad de unas empresas privadas no lesiona, por lo visto, el crédito de la nación de origen. Es menos que un país conquistado, porque hasta una conquista impone deberes a los conquistadores, y aquí sólo gozan de derechos. Es una subcolonia.

Sin embargo, no son estas condiciones de trabajo y convivencia con ser tan graves y haber sido tan ineficaces hasta ahora cuantas deducciones se vienen haciendo desde tiempo inmemorial a los poderes públicos y a la opinión española, las que estos días han movido a la Federación de Mineros a volver a la carga. Las compañías de Río Tinto y Tharsis no se conforman ya con pisotear las normas más elementales de humanidad. De añadirse quieren desnaturalizar no sólo las leyes generales de la nación, ya que en la provincia donde dominan—verdadera prolongación de Gibraltar—apenas hay otra voluntad y otra autoridad que las suyas, sino también la institución jurídica que más está contribuyendo a elevar el nivel material y moral de la clase obrera en España. Me refiero a los comités paritarios, cuyas elecciones se celebrarán, por primera vez en la industria minera, el próximo 1.º de diciembre.

Pocas veces habrá sido tan difamada una reforma social como ésta de los comités paritarios. La combaten las derechas, con su cuenta y razón, y la denostan muchos llamados liberales, creyendo, la mayoría con dudosa buena fe, que los comités paritarios están volatizando de la conciencia del proletariado español su sustancia revolucionaria, pero en realidad porque este método de lucha le está curando por partida doble de la esteril táctica anarquista del todo o nada, tan grata al infantilismo obrero del siglo XIX, y también de las ilusiones místicas del liberalismo burgués con gotas republicanas. Los comités paritarios, al mismo tiempo que impulsan con ímpetu insospechado la organización obrera, la están dotando de un realismo económico que era indispensable para su desarrollo.

Paralelamente, estos comités están despojando al capitalismo de sus residuos feudales—en mi casa mando yo!—, tan funestos para la manumisión económica de la clase obrera, pero también para su propio desenvolvimiento: a un proletariado más fuerte y

exigente ha correspondido en todas partes—y España no puede ser una excepción—un régimen capitalista más flexible y eficiente. La máquina—como decía hace poco el agudo escritor norteamericano Waldo Frank—ha contribuido como nada a destruir el feudalismo europeo; pero no le destruyó del todo, en sus formas sociales y políticas, mientras la máquina no alcance la plenitud técnica y mientras no se transforme de lo que hoy es, señora del hombre, en su esclava. Los comités paritarios están revolucionando sordamente la infraestructura económica de España y de rechazo modificarán muchas formas de la superestructura, señaladamente las del Estado. Ciego será quien no lo vea.

No lo son desde luego—al contrario que ciertos sedicentes liberales y demócratas—las organizaciones más feudales del capitalismo en España, como las referidas compañías extranjeras de la provincia de Huelva, que temen la elección de unos comités paritarios genuinos, representantes auténticos del sindicato minero que, después de los heroicos y hasta ahora estériles esfuerzos de tantos años, cuenta ya con diez mil afiliados a los pocos meses de su constitución. De ahí los despidos a granel de los elementos directivos de las secciones del sindicato, sin duda con el propósito de provocar una huelga imprevista que diezmaría la nascente organización obrera y dejaría sin representantes legítimos a los próximos comités paritarios, reemplazándolos con obreros católicos, dóciles al capitalismo protestante.

Y he aquí cómo la clase obrera española mejor organizada—aludo, claro es, a la Unión General de Trabajadores—no sólo lucha por su propio mejoramiento y por una mayor eficiencia social del capitalismo, sino porque desaparecan de España los feudos económicos donde las leyes del país son letra muerta, como si la nación fuera una subcolonia del capitalismo extranjero. Estas oscuras luchas de la clase obrera no suelen ser tan aparatosas como las que sostienen entre sí los diversos grupos oligárquicos en otros escenarios más visibles y teatrales; pero muchas veces en esas luchas es donde se está la batalla de la más honda historia nacional. Una historia que ya está volviendo la espalda a las fórmulas y gesticulaciones de las oligarquías rivales del pasado.

LUIS ARAQUISTAIN
(Prohibida la reproducción.)

RAPIDA

Apenas se han iniciado los frios ya empezian a darnos noticias de pobres infelices que han muerto de inanición. Ahora ha sido en las mismas puertas de Madrid, de la capital de una nación civilizada que de católica blasona, porque decir de cristiana sería demasiado.

Una mujer de cuarenta y tres años ha sido encontrada muerta en una cuevecita; llevaba cuarenta horas sin comer, le faltaron las fuerzas para salir en busca de unas limosnas. Con su marido y dos hijitas hacía el viaje a pie para ver si en Madrid encontraban medios de vida.

Es drama de miseria espantoso se desarrollaría al mismo tiempo en teatros y grandes hoteles se haría ostentación de alhajas, cuando muchos derrochaban dinero en los cabarets, mientras los avarientos pasarian revista al tesoro guardado cuidadosamente.

Un aviso que aquí donde no se cuenta con un refugio nocturno, debe ser tenido en cuenta.

Algunas veces los pobres se ven, se han dado casos de que niños que sufrieron todas las privaciones de la miseria y hasta vieron morir de hambre a seres queridos, llegaron a ser cocottes de posito, y con el corazón endurecido, sin piedad alguna, arruinaron a potentados, pusieron en los mayores ridículos a respetables señores.

Hay derecho a pedirles más consideraciones a esas mujeres que saborean el placer de la verganza?

Francia y la Justicia

El proceso de la policía

El proceso de la Policía contra Almazán—llamado Almazoff—se ha convertido en el proceso de la opinión francesa contra la Policía. Almazán es ese sastrero tronado, armenio naturalizado francés, aspirante a chófer, desgraciado en el ímpetu del lute y en amores, personaje insignificante, tenido por la Policía como autor del asesinato de Rigaudin, el hombre encontrado muerto y con las piernas dobladas, como un pollo asado, facturado dentro de una manta. Un destino trágico perseguido a Rigaudin. Su madre, madame Blanc, fué también misteriosamente asesinada meses antes. Madame Blanc era anarquista, había sido portera del famoso Almeréyda, el ex-director del «Bonnet Rouge». Se decía que madame Blanc conservaba el archivo de su antiguo inquilino y correligionario, con documentos comprometedores para ciertos personajes. La ex portera, que seguía en relación con algunos anarquistas, era una propagandista del malthusianismo y tenía una clientela especial.

Pero volvamos a Almazán, el sastrero armenio. Era amigo de Rigaudin; mejor dicho, Rigaudin era amigo de su mujer. Rigaudin había pasado con el matrimonio, en un pueblecito cercano, el domingo víspera de su muerte. El sastrero y él vinieron juntos a París. Se separaron en la estación, por la mañana. Rigaudin marchó a casa de un cliente, y Almazán a su tienda. La Policía no sospechó de Almazán, que por razones explicable había ocultado todos estos detalles. Por el hecho de ocultarles se hizo sospechoso. Y su nombre apareció en el folleto policiaco, cuando la gente empezaba a impacientarse por no ver el final, cuando se hacía preciso que Sherlock Holmes descubriera al verdadero culpable. La Policía había acumulado contra él ciertas pruebas de efecto. Lo invitó a comparecer como testigo y lo sometió al tratamiento clásico de las «confesiones espontáneas». Aquí empieza lo verdaderamente dramático del folleto. Durante tres días Almazán proclamó su inocencia con una entereza desconcertante.

Incurrió, es cierto, en contradicciones de detalle, que luego ha explicado por la falta de unos interrogatorios interminables, durante los cuales se renovaban los comisarios e inspectores encargados de la encuesta, de la inquisición—como diríamos en buen castellano—los inquisidores, en una palabra. Cuando Almazán se vio, por fin, ante el juez, denunció que en los locales de la Policía había sido objeto de malos tratos. Un médico forense certificó, en efecto, la existencia de lesiones sospechosas en el cuerpo de Almazán. Después, el asunto se ha complicado como el argumento de una película de aventuras. Las declaraciones de algunos testigos parecen probar la inocencia de Almazán; las de otros parecen comprometerlo gravemente. Hasta los informes de los peritos discrepan en algunos puntos, son vagos en otros.

Pero ya lo interesante no es saber si Almazán culpado o no a Rigaudin, aunque se cree generalmente en su inocencia. Lo que apasiona a la opinión francesa es la forma en que la Policía ha realizado sus investigaciones, es la detención durante tres días de una persona que no estaba procesada, es el informe del médico forense sobre las lesiones que presenta Almazán, es lo ocurrido en la sala de las «confesiones espontáneas». Culpable, Almazán tiene derecho a todas las garantías jurídicas con que la ley protege en Francia a los procesados. Inocente, tiene derecho al respeto de los encargados de defenderlo y no de perseguirlo.

Francia tiene un sentido admirable de la justicia, una sensibilidad vibrante un celo extraordinario en la defensa de la libertad individual. Cuando se comete una injusticia contra alguien, todos los franceses se consideran heridos, alcanzan por esa injusticia. Un hecho político puede dejar más o menos indiferente a un francés. Un atropello, una arbitrariedad, una injusticia encuentran siempre un eco apasionado en este pueblo. El proceso Dreyfus, el que más profunda huella ha dejado en la historia viva de la tercera República, conmovió a Francia entera porque planteaba un hondo caso de justicia, de respeto a la personalidad humana. Era una gran causa, aunque Dreyfus era—y es—un personaje insignificante. Almazán es también insignificante. Pero es un hombre. Un pueblo empieza a respetarse, a elevarse, cuando sabe respetar y proteger al hombre, más insignificante y oscuro, cuando la causa de la libertad de un hombre es la causa de todo un pueblo.

CARLOS ESPLÁ

EL ACTO DE MAÑANA

Homenaje a don Pascual Pérez

Por iniciativa del Colegio de Practicantes, mañana se celebrará un acto intensamente simpático y edificante. Se descubrirá solemnemente la lápida que ha de consignar la casa en que nació don Pascual Pérez Martínez. Esta casa la señalada con el número 5 de la antigua calle del Diluvio; calle que en lo sucesivo se denominará de Pascual Pérez. En la iniciación de este calle está enclavada la Casa de Socorro, organismo que dirige el homenajeado y al que ha dedicado durante cerca de medio siglo sus más fervorosos entusiasmos.

Los practicantes alicantinos, inspirados por hermosa idea, porque es idea de cariño y de respeto, han concebido este acto para conmemorar las bodas de oro de don Pascual Pérez con la Medicina. Con su feliz idea, se han hecho intérprete de un anhelo unánimemente sentido por los elementos sanitarios alicantinos, que desean enaltecer al compañero esclarecido, al médico eminente, al hombre honorable, que da esplendor a la profesión que ejerce y está prestando servicios inestimables a la ciencia médica alicantina.

Indudablemente entre las relevantes cualidades que posee don Pascual Pérez, destácase su amor a la Medicina. Habrá pocos que se aventajen en ese aspecto. No es posible una mayor adhesión a la profesión que se ejerce. Durante su dilatada vida, jamás se ha visto su ánimo invadido por el escepticismo. Apoyado en la ciencia, con el corazón levantado y con la mirada puesta en mitigar el dolor ajeno, ha laborado diariamente sin titubeos ni desma-

yo. Nosotros recordamos que hace escasos años, cuando se inauguró «La Gota de Leche», acudió al acto, enfermo de grave dolencia que puso en peligro su vida... Como decano del Cuerpo de Beneficencia Municipal, su labor merece los mayores encomios; ha organizado y orientado; se ha ocupado con inintermittente asiduidad del funcionamiento de la Casa de Socorro, atendiendo a todo, cuidando los menores detalles, mereciendo que sus compañeros hayan acordado nombrarle Decano perpetuo honorario el próximo día en que, por mandato imperativo de la ley, sea jubilado.

Carácter firme y abnegado, cuando recibimos la pavorosa visita de horrosa epidemia, patentizó su fortaleza moral, cumpliendo con enaltecida ejemplaridad su deber.

Su cultura vasta, hizo que se le requiriera como perito en causas ruidosas. Con desinterés, siguiendo los dictados de su recta conciencia, cumplió su cometido. En una época en que el matonismo había arraigado en nuestra ciudad, con un informe luminoso, mantenido con entereza, destacada virtud en aquellas circunstancias, contribuyó a acabar con lo que era ludibrio de Alicante.

De familia modesta, huérfano de padre en temprana edad, mereció exclusivamente, a su esfuerzo personal logró conquistar la destacada posición social que hoy ocupa.

No hemos intentado hacer una biografía de don Pascual Pérez. Tan solo queremos con estas líneas adherirnos al homenaje de justicia que mañana se rendirá al médico inteligentísimo y fervoroso, cuyas altas dotes morales sirven ahora de guía y en la venidero serán ejemplo a imitar.

El republicanismo español

Una carta de don Alejandro Lerroux

Nuestro distinguido correligionario don Antonio Marsá, en nombre propio y en el de sus compañeros de Secretaría de Alianza Republicana, don José Giral y don Enrique Martí Jara, nos pide la inserción de la siguiente carta:

«Sr. Director de «La Justicia» Calatayud.

Distinguido compañero y correligionario: Sigo con interés la campaña de concordia republicana que hace usted en ese periódico de mi preferencia y creo que para realizar su valor debo pedirle que no rechuda en ciertos errores que aparecen en los números publicados el día 23 de octubre y el 2 del corriente.

No trato de que haga usted rectificación alguna, pero sí me permitiré llamar su atención sobre la inexactitud que se comete confundiendo en una sola entidad al partido Radical y a la Alianza Republicana, considerando a esta como a un partido y titulándome a mí, jefe de dicha Alianza.

El partido Republicano Radical que tiene organización en todas las provincias de España, es uno de los elementos que componen la Alianza, no toda la Alianza; y esta es una federación de organizaciones republicanas preexistentes, pero no un partido.

Esas otras organizaciones son, en primer lugar, el grupo titulado «Acción Republicana», nacido en la institución denominada Escuela Nueva, compuesto de gran número de republicanos que ejercen profesiones intelectuales y no habrían pertenecido en su mayor parte a ninguna disciplina política, sin la organización tradicional de partido, pero con representación colectiva o individual en las capitales universitarias, poblaciones con centros docentes y muchas otras; en segundo lugar están incorporadas organizaciones provinciales que al disolverse la Unión Republicana pactada en 1903, se declararon autónomas para no romper la inteligencia local o simplemente no se sumaron a los partidos existentes, tales como la de Castellón, Sevilla, Valencia, Vizcaya y algunas otras; y, por último, organismos obreros locales y otros federales que sin dejar de pertenecer a su partido están adheridos a la Alianza hasta que una Asamblea nacional de federales tome acuerdo definitivo.

El partido federal se separó oficialmente de la Alianza, a reserva de lo que acuerde su Asamblea, por seguir su tradición opuesta a coaliciones permanentes, pero conservando con aquellos más cordiales relaciones.

Como usted ve no queda virtualmente fuera de la Alianza ninguna organización republicana y es de creer que si alguna otra llegase a cristalizar con personalidad nacional auténtica, a la Alianza vendrá también.

La Alianza está gobernada y dirigida por una Junta Nacional que carece de presidente o donde todos son presidentes menos una secretaria compuesta de tres de sus vocales que llevan en realidad todo el trabajo y toda la dirección.

Yo no soy ni jefe, ni presidente de esa Junta, ni de la Alianza. Me basta con la representación en ella del partido republicano Radical y me sobra la de decano por la antigüedad de mi nacimiento, a la que debo consideraciones que mis compañeros de Junta me guardan y a las que correspondo fundiendo con la suya mi sincera subordinación a la disciplina común, mi fraternidad admirablemente compartida y aportando como cada cual las iniciativas de mi experiencia.

No protestaría de semejante honrosa y altísima jefatura, porque yo propondo a ejercerla instituyéndome en cuanto advierto acción expansiva o responsabilidad, agresión o riesgo, pero protestaría mis compañeros y yo

Para EL LUCHADOR

REFLEJOS DE MADRID

El castellano en la Argentina

Esa defensa del castellano que don Jorge Luis Borges destaca en su última obra—«El Idioma de los Argentinos»—hemos de considerarla en complacencia los españoles. No faltará entre nosotros, es cierto, quien soliviantado por el abejorro de nuestro patriotismo al uso, volteará sus campanas de alarma, y hasta sus cimbales de indignación, si no cuida de no enredarse en la letra escrita. Pero confío en que seremos innumerables los halagados. En especial, aquellos que, más con los ojos puestos en el horizonte prometedor que en el estéril ombligo resabiado, supimos trocar en templeza agradable nuestro patrio fervor y escuchamos dichosos el batir de nuestra lengua en alas extrañas.

El haber curioseado unos años por Suramérica sirvenos de argumento indispensable para registrar justiciamente la aparición de aquel libro. Libro que, como el mismo autor prefiere, está hecho sedimentariamente de prólogos; pero todos ellos con el afán de penetrar—y con la penetración, por lo general en el valor sustantivo del idioma, en lo que éste es emotiva y temperamentalmente, según el individuo o el pueblo que lo respire (¿No hablaba ya Ovidio de «La atmósfera de la lengua Latina»?)

Sospecho que el poeta Borges—con rudeza española a veces, y otras con gozadora ironía culturrana—teje y desteje, intencionalmente, brocados de sofismas que, por sutiles, tiran del lector gayamente. (Anótese, entre algunas apreciaciones, la que se impone al final del libro para justificar los plausibles anhelos del escritor de hacer un español dótil y venturoso. «Siempre—dice el señor Borges—metieron muerte en ese lenguaje; siempre desencantados, consejos, remordimientos, escrúpulos, precauciones, cuando no retruécanos y calembours, que también son muerte»). Y no se olvide, asimismo, la generalización de «Cotidiano sermoneador hispánico», en la que pretende el autor de «Luna de Enfrente» cobijarnos a todos, excepción hecha de Quevedo, Cervantes y algún otro genio español). Sin embargo, recelos aparte, el ímpetu de necesaria rebeldía que empuja su discurso amengua el brillo de esas casquivanas premisas de la argumentación, las cuales, por fortuna, no menudean en el libro y sólo aparecen respaldadas por una abérrima juventud espiritual, en pléthora de creaciones y con resabios de ingenuidades todavía. Ingenuidades biológicas, quiero decir.

De no contar forzosamente con el ambiente argentino—asaetado a todas horas por múltiples y desavenidas influencias, que predisponen a decantamientos e insospechadas floraciones del lenguaje—no hubiera dicho el autor menudamente que es lógico e inmorale afirmar una ya conseguida plenitud del habla española. Únicamente la viril adolescencia del medio—la esperanza argentina—ampara esta actitud, y hasta la exige. Porque, ¿quién, allá en el cerebro puede creer en la

estimo más el afecto y la emoción de nuestra identificación fraternal que una autoridad que respalda a ellos no se fundaría en derechos ni en merecimientos.

Algunos, sin embargo, con intenciones que no pueden disimular y sin respeto a la «verdad se empeñan en esparcir el equivoco de que Alianza no es otra cosa que el partido Radical y que Lerroux es el jefe de la Alianza. Y no estando nadie tan libre de toda consideración, para desmentirlo como yo, así lo hago.

Suyo afectísimo amigo y correligionario,

A. Lerroux

absoluta perfección del idioma? No sólo a la República del Plata, sino a toda hispanomérica está encomendada la labor de completar, modificar y tonificar la parla de Castilla. Puesto que de todos es el idioma, necio sería que unos u otros dieran normas tiránicas para usarlo. Está bien arremeter contra el diccionario, pero las voces viven huecas en este mamotreto y hay que llenarlas con el acento de cada cual. Solapar en la flauta de la palabra para que ésta suene al ritmo de cada corazón. Tal es el problema.

No pretendo señalar con todo ello sino el alcance «absolutamente argentino» o nacionalista de ciertas actitudes del autor y el de la conveniencia de un reactivo contra el amaneramiento y la impersonalidad. Yo mismo me tacharía de obsecado aplicándose otra trascendencia; máxime cuando ya entró en desuso en el Nuevo Continente, hace bastantes años, hablar despectivamente de España y de la Literatura española, por sistema.

¿Que en la dicción general de los peninsulares las vocales se hacen duras y enfáticas? Así resulta; mas esto es producto de la tierra y del ambiente, y aún de la fisiología del espíritu de nuestro pueblo, con solera hasta en las entrañas. Por eso no es difícil que el escritor se deje dominar por el idioma—cerco que, como la piel, se adhiere a su mismo cuerpo—y el estilo se dé entonces con un sabor doméstico y redicho, de palabras grises y atonales.

Es el peligro que ronda a los llamados castísticos y a los que comienzan a iniciarse en las letras: no lavar en emoción íntima el vocabulario que manejan. Pero el defecto arraiga en estas y aquellas latitudes. Claro que con desastrosa evidencia en América, donde la lengua no ha dejado de ser cosa prestada todavía. De ahí la reacción que acaudilla el señor Borges, y por eso sus trallazos a los que se engalanan en la Argentina con los despojos muertos del español. Perniciosa es la influencia lunfarda y arrabalera de los sainetes y tangos; pero no desquicia menos la intransigencia de los gramaticistas y pseudoacadémicos.

¿Por qué no ha de admitir refracción la lengua? ¿Por qué no un matiz argentino, paraguayo o chileno? Lo inadmisibles sería lo contrario, como vano resultaría también enquistarse en la pre-ocupación de improvisar un idioma valiéndose de unos cientos de vocablos vernaculares, muchos de ellos rezumando turbio aliento, lo mismo que el caló de los gitanos españoles. En «El idioma de los argentinos» se especifica con precisión esto mismo. «Imaginar—se escribe—que la lengua técnica (el lunfardo), lengua especializada en la infamia y sin palabras de intención general, puede arrinconar al castellano, es como trasonar que el dialecto de las matemáticas o de la cerrería puede ascender a único idioma».

Lo que importa, pues, es manumitirse del sentido retórico, de pura fórmula, tan en boga entre nuestros verbalistas. Y añadir acción nueva a la palabra; inquietud universal de clima léxico. De ese modo la entendibilidad del lenguaje quedaría incólume y no habría confusión de sujetos, puesto que cada cual diría con vibración propia.

Pero esta ansiedad ya es vieja en América. Encarnó en tipos aislados, de gran relieve a últimos del siglo anterior. El poeta peruano González Prada y el ensayista chileno don Juan Agustín BARRIGA, abordaron el tema en ocasiones varias. En un libro de Barriga, titulado «De la Lengua Castellana como instrumento de Arte Literario» e impreso en Santiago en 1887, se hace maravillosamente la defensa de nuestro

idioma como bello medio de expresión; pero ya se recaba autonomía para ésta en los nacientes países. Surgió el vómito en momentos de afrancesamiento desbordado, cuando a Cervantes (paradoja cruel!) sólo se le reprochaba el no haber escrito en lengua de Racine. La carencia de un vivo léxico aborígen parecía naturalizar entre los hispanófilos del Chile de entonces esa absurda manía galicana que por absurda se desvaneció en seguida. Otro tanto significó el gesto de Prada en lo que fue Imperio de los Incas, saliendo a batirse con el quechuismo a la sazón tan cacareado como inadaptable al ambiente post-colonial. ¿Y qué hubo también de más en don Andrés Bello y en su Gramática?

El idioma de los argentinos, a igual que el de la América española toda, no será otro si no el castellano. Por el prestigio que campea en el señor Borges a través de los escritores de su tiempo, es por lo que subrayo el interés de su franca declaración. Ahora bien; no exijamos a los hispanoamericanos, ni en nombre de la Gramática, ni en el de nuestra primacía tradicional, sacrificios que no podrían ni tal vez quisieran hacer. Un castellano a su medida acaso les viniera mejor. Y hasta quién sabe si, con el tiempo, acabáramos asimilándonos lo que tuviera de asimilable la nueva modalidad. Por de pronto, confieso gustosísimo que la interpretación hispanoargentina que Borges ofrece de Cervantes y Góngora en el libro que nos ocupa, no sólo es de mi agrado, sino que por su originalidad espero suscitará comentarios de verdadero apasionamiento.

También la Academia de la Lengua, por su parte, está imponiéndose del problema que América plantea más decisivamente. Sus nuevos representantes del otro lado del mar, lo atestiguan con nombres ilustres.

Y es que no se debe cerrar los ojos a una meridiana claridad que nos viene de tierras atlánticas. Antes de perder el idioma, todo. Y, con mayor motivo, a sabiendas de que vamos a rejuvenecerlo; seguros de que en la gleba virgen cada grano de trigo se tornará en mil espigas generosas.

J. PÉREZ DOMENECH. Madrid, Noviembre.

El fallecimiento de Galdó Chápuli
Nuestro ilustre colaborador y queridísimo amigo don José Mariano Milego, íntimo amigo del inolvidable don Antonio Galdó Chápuli, ha expresado su dolor a la familia del extinto compañero, con las siguientes sentidísimas palabras telegráficas:

«Envío mis pensamientos más luctuosos a la tumba queridísimo Antonio. Otro hermano mío que me deja en mundo miserable.»
Milego.

Movimiento del Puerto

BUQUES ENTRADOS Y DESPACHADOS EN EL DÍA DE HOY

ENTRADOS
Bellver, español, de Baleares con carga general, pasaje y ganado de cerda.
Doros, holandés, de Torreveja con carga en tránsito.
Giovinezza, italiano, de Casablanca y Málaga con carga general.
Bellenden, italiano, de Valencia, con descarga de Catania.
Maine, francés, de Marsella con en lastre.

DESPACHADOS
Teresa, español, para Vallcarlos en lastre.
Doros, holandés, para Cartagena y Amsterdam con carga general.
Brabant, sueco, para Barcelona con madera en tránsito.
Giovinezza, italiano, para Valencia, Marsella, Niza, Oneglia, Génova, Trieste y Fiume con vino y carga general.
Bellenden, italiano, para Orán, Tánger y Casablanca con carga general.
Maine, francés, para Orán y Mostaganem con carga general.

Esta tarde ha llegado el vapor noruego Teunessé, de Marsella con copia de Singapoore.

Los Cines
CENTRAL CINEMA
Hoy y mañana, repris de la interesante película «La redada» por George Brancoff y Evelin Breet.

IDEAL
Hoy la divertida comedia «Baños de sol».

Mañana, repris de la notable producción «La máscara del diablo» por John Gilbert.

MONUMENTAL
Hoy, «La chica del perro».

Mañana, un programa especial. **TEATRO NUEVO**
Mañana, las interesantes películas «La hija del mar» y «Llegando a tiempo».

SALÓN ESPAÑA
Hoy, «El amado bárbaro». Mañana, «Audacia y tesón».

Arte y Artistas

TEATRO PRINCIPAL
Ayer ha celebrado su beneficio la señora Ladrón de Guevara, interpretando, por la tarde «Las hijas del Rey Lear» y por la noche la comedia de los hermanos Quintero «Amores y Amoris».

Numeroso público acudió al principal para testimoniar a la actriz beneficiada su simpatía, ovacionándola cariñosamente. «La Prisionera» vuelve a figurar hoy en el cartel, tarde y noche, a precios populares.

Mañana en la noche el drama de Echegaray, «El estigma» y el lunes, para despedida de la compañía y beneficio del primer actor y director Rafael Rivelles, por la tarde, «El conflicto de Mercedes», y por la noche, «El gran galeoto», tal vez el mayor acierto de Echegaray, a beneficio de la Asociación de la Prensa.

Abelardo Chápuli Galán
Alquiler de bocoyes acios

Ateneo de Alicante

Junta General
Ayer a las siete y media de la tarde, verificóse la anunciada Junta General. Por mayoría de votos, aprobáronse las cuentas.

Para ocupar los cargos vacantes, eligiéronse los señores siguientes: Vicepresidente primero, don Francisco Figueras Pacheco; secretario, don Juan José Cremades; vicesecretario, don Agustín Mora Valero; contador, don Miguel de Benavides; tesorer, don José Chápuli Ausó; vocales, don Angel Pascual Devesa, don Juan José Senent, don José Sánchez Sanjuán, don Ernesto Ripoll y don Simón G. Martín del Val.

En ruegos y preguntas, se acordó convocar a una nueva Junta General para tratar asuntos importantes. La reunión resultó extremadamente animada.

Modas



Vestido en drapella azul, adornado con recortes y falda en forma

Vestido de puntilla color dalia oscura, un echarpe adorna en cuello cayendo hacia atrás.

Alianza Republicana

Junta provincial
Se hace saber a todos los republicanos afiliados a la Alianza Republicana y a los correligionarios que estén conformes con los fines que se propone esta agrupación de partidos, que el próximo domingo 24 del actual, de 10 a 13 horas, y en el Centro de Alianza Republicana, se celebrará el acto de votación para elegir los delegados de esta capital que han de formar parte en la Junta Provincial de Alianza Republicana.

Alicante 22 de Noviembre de 1929.—El Secretario provisional César Oarrichena.
Al despedirse el duelo, el compañero Rafael Andreu, tesorero de la Casa del Pueblo, en nombre de la familia del extinto, dio las gracias a los acompañantes. Miles de personas desfilaban ante el cadáver.
Terminó tan sentido acto con un «Viva la Libertad!», dado por el «amarada Andreu».

Cartera de Sociedad

Llegó de Madrid nuestro querido y joven amigo don Rafael Samper Inglada.

—Nuestro querido amigo y correligionario don Juan Botella Asensi, atentamente nos ofrece su nuevo domicilio y despacho, Pi y Margall, 20, Madrid.

—Regresó a Madrid el señor Carbonall, funcionario del ministerio de la Gobernación que vino a Alicante en visita de inspección.

—Regresó de Madrid con su distinguida esposa, don Antonio Pérez Pérez.

—Marchó a Barcelona el doctor don Ladislao Ayela.

De Torreveja

Ha muerto don José Galindo Carmona; su entierro civil ha constituido una imponente manifestación de duelo

Ayer viernes, a las cuatro de la tarde verificóse el entierro civil del conseqente librepensador y entusiasta republicano don José Galindo Carmona, estivador capataz de la Compañía Arrendataria de estas Salinas y modelo de hombre honrado y laborioso. El acto constituyó una gran manifestación de duelo. Presidieron la comitiva los presidentes de los partidos Socialista y Republicano, seguidos de todos sus afiliados, y el señor Ingeniero Jefe de las Salinas, acompañado de todo el personal de oficinas franco de servicio. Durante el trayecto la Banda Municipal ejecutó varias marchas fúnebres, que aumentaron la solemnidad del acto.

Como el finado gozaba de generales simpatías entre los obreros que trabajaban a sus órdenes, a los cuales trataba con la mayor consideración, y como en el pue-

blo era estima lísimo por sus relevantes cualidades morales, puede afirmarse que todo Torreveja, sin distinción de clases sociales, figuraba en el acompañamiento.

Librepensador y republicano desde su primera juventud, al advertir que se hallaba en los umbrales de la muerte, sus últimas palabras, dichas con estoicismo ejemplar fueron para encargar a su esposa que le dieran sepultura en el Cementerio Civil.

Como casi siempre ocurre en estos casos, hubo que vencer algunas dificultades para que se cumpliera la voluntad de tan digno correligionario. No pudo conseguirse que el féretro fuese conducido por el itinerario que es costumbre aquí en todos los entierros. Lo cual motivo justas y unánimes protestas, pues se obligó a la comitiva a pasar por encima de montones de escombros hasta llegar a la carretera que conduce al Cementerio.

En el Cementerio Civil, quedaron los restos mortales del republicano entusiasta y librepensador admirable que se llamó don José Galindo Carmona. La mejor manera de honrar su memoria es seguir su ejemplo e imitar sus virtudes.

J. TORREGROSA SALA. N. DE LA R. A la familia de nuestro querido correligionario don José Galindo Carmona, a don Juan Samper, patriarca de los republicanos torrevejense acompañamos, de corazón, en su duelo.

Manuel Martínez

HELADOS, APERITIVOS : : :
MARISCOS Y DESAYUNOS : : :
CERVEZAS BAVIERA : : :
GRAN VÍA NOVELDA

El vampiro de Düsseldorf detenido

Düsseldorf, (radio).—Con gran júbilo se han recibido noticias de esta capital, confirmando que la policía ha detenido al vampiro que esparcía el terror con la comisión de numerosos crímenes. Se trata de un loco llamado Waldemar Staize, tiene 29 años y es natural de Merla.

Deportivas

BALOMPÍE
El Campeonato Provincial «Deportivo Alcoyano»

«Hércules F. C.»
Este interesantísimo encuentro del torneo campeonil de nuestra provincia que tanta expectación ha despertado, y que se celebrará mañana tarde en el campo de «La Florida», ha puesto en actividad la masa de aficionados deportistas de nuestra capital, siendo la comidilla del día y el tema obligado de todas las penas deportivas los pre-comentarios y los pronósticos sobre el resultado del mismo.

Sabemos que los «alcoyanos», vienen con grandes entusiasmos y al decir de sus paisanos reforzados con dos nuevos y valiosos elementos catalanes. Vienen a ganar por encima de todo.

Conocemos la probable alineación del once «herculano» a la que solo falta convencer a uno de sus elementos, para que acepte el puesto que ahora se le invita a ocupar, en el que le pronosticamos brillantes repeticiones de sus hasta ahora aplaudidas actuaciones, aceptación que llegará porque sabemos la mucha afición que atesora el elemento en cuestión y su amor por el «Hércules», y por todo ello suponemos que saldrán dispuestos a hacer honor a su historia y a demostrar su plena forma actual.

En resumen, un partido interesante y una buena tarde para los deportistas que acudan a presenciarlo.

Deseosa la Directiva del «Hércules» de corresponder a la simpatía que a su equipo dispensa el público alicantino, y concederá aquella del máximo interés, que en todo deportista despierta, un encuentro «Barcelona-España», ha gestionado la obtención de los datos más importantes del encuentro cumbre del domingo y en el intermedio y al final se dará cuenta a los asistentes a «La Florida», de la marcha y resultado del encuentro entre el «Barcelona» y el «Español», en «Las Cortes».

Los Campeonatos Regionales EN CATALUÑA
F. C. Barcelona-Español. Júpiter-Sans. C. D. Europa-Badalona F. C.

EN CENTRO
Real Madrid-U. Sporting. C. D. Nacional-Racing Club.

EN VIZCAYA
Athletic Bilbao-Deportivo Alavés. Baracaldo-Arenas Guecho.

EN ARAGON
Iberia-Patria.

EN VALENCIA
C. D. Castellón-Levante F. C. Valencia F. C.-Sporting Canet.

EN ANDALUCIA
Balompédica-Linense-Deportivo Malagueño.

EN ASTURIAS
Real Oviedo-Stadium Avilesino.

Abrumadora de interés y pléyrica de emociones se presenta la jornada de mañana, última de las competiciones regionales establecidas para la determinación de los clubs que representando a cada región han de tomar parte en el Campeonato de España.

Pero de todos los encuentros se destacan por lo que sus resultados puedan influir en las clasifi-

caciones, aquellos como el «Barcelona-Español», de ya legendaria expectación; el «Europa-Badalona», del que depende la salida o no de los «europeístas» al torneo nacional; el «Nacional-Racing», en el Campeonato que tanto ha de influir en la clasificación de los equipos «centristas»; el «Athletic Bilbao-Deportivo Alavés», que ha de decidir quienes serán campeones, si los «camisas de colchón» de «San Mamés», o los «blanquiazules» de Mendizobioza, y el «Iberia-Patria», que también ha de decidir el campeonato.

Burocracias futbolísticas
Mañana celebráse en Murcia una Asamblea general extraordinaria de la Federación Regional de Clubs de Fútbol, para admitir o no admitir la dimisión presentada por el Comité Directivo del organismo regional.

Aplaudimos la decisión tomada por los señores que rigen la marcha del fútbol murciano-antano, pero opinamos que no debe ser admitida la dimisión y en todo caso proceda a su regulación, porque así lo merecen el acierto y equanimidad, demostrados en todo momento.

No debe consentirse por propia dignidad de la Unión de Clubs

Leemos en nuestro querido colega «La Voz», de Madrid, lo que sigue:

«Los iruneses y la Liga.—La Directiva del R. Unión ha publicado una nota diciendo que, a pesar de haber ganado siete veces el campeonato regional y cuatro el de España, no podrá participar en el torneo de Liga por carecer de recursos, ya que no tiene más que pasivo. Dicese en la nota que los clubs participantes en el torneo le adeudan 18.000 pesetas; por lo cual, si antes de finar el mes no se le abonan, se retirará de la Unión de Campeones, esperando que la Nacional no lo castigue por no participar en un torneo oficial a causa de haber faltado a sus compromisos los clubs poderosos.»

Y opinamos nosotros que no debe consentirse que los iruneses se vean obligados a una triste determinación, y que debe exigirse a los clubs deudores el pago de sus descubiertos, pues lo otro había de redundar en perjuicio de la brillantez del torneo y perjudicaría también el buen nombre de los clubs «unionistas».

El Campeonato del Mundo
Italia si que va a Montevideo

La Federación italiana ha acordado participar en el torneo mundial de Montevideo. Próximamente se hará pública la organización que se dará a la expedición.

Ha muerto el doctor Ferrán

Ayer a las tres de la madrugada entró en periodo agónico el doctor Ferrán. A las seis y cuarto falleció.

Por disposición de la familia el cadáver ha sido embalsamado. La habitación donde ha fallecido ha sido convertida en capilla ardiente, a solicitud de los alumnos que asistían al Instituto Ferrán.

Son innumerables los telegramas de pésame que se han recibido en el domicilio del ilustre extinto.

El insigne don Jaime Ferrán y Clua nació en Corbera de Ebro (Tarragona) el 2 de febrero de 1852. Estudió el Bachillerato en el Instituto de Tarragona y se licenció en Medicina en Barcelona el 9 de diciembre de 1873.

Ejerció la medicina en Plá de Panadés primeramente y luego en Tortosa, donde desempeñó los cargos de Director del Hospital Civil y Casa de Expositos.

Poco después se dedicó a los estudios de bacteriología siguiendo las enseñanzas de Pasteur.

Muy pronto comenzó a preparar vacunas contra diversas epizootias. En 1884 fué comisionado por el

El señor Sánchez Guerra ha sido puesto en libertad

Ha llegado a Valencia su hijo don Rafael y mañana partirán con dirección a la Corte

Madrid, (teéfono).—Esta mañana a las nueve en el tren correo de Madrid ha llegado don Rafael Sánchez Guerra, quien ha sido recibido en la estación por don Carlos Hernández y numerosos amigos.

El señor Sánchez Guerra ocupó un automóvil propiedad del señor Hernández, trasladándose al puerto. Los citados señores embarcaron en una lancha pasando a bordo del cañonero «Dato» donde después de los saludos de rigor han permanecido breves momentos.

Minutos más tarde don José Sánchez Guerra y su hijo saltaron a tierra tomando un automóvil, y dirigiéndose a la capilla de la Virgen de los Desamparados.

El capellán de dicha capilla, don José Alís, dijo al presidente del Consejo de Ministros si quería ver la imagen.

Don José contestó que va la había visto en otra ocasión cuando era ministro de Fomento y llegó en viaje oficial a Valencia.

Desde aquí marchó el señor Sánchez Guerra a Capitanía general donde saludó al señor Pin Ruano.

Terminada esta visita los señores de Sánchez Guerra regresaron al «Dato» donde almorzaron.

Mañana por la mañana emprenderá el señor Sánchez Guerra su viaje a Madrid.

Ricardo Alís, obtiene una victoria decisiva
Nueva York, (teléfono).—Anoche se verificó un combate a seis asaltos entre el español Ricardo Alís y el americano Joa Juge, quien fué vencido por k. o. al quinto asalto.

La crítica elogia la victoria del púgil español la primera alcanzada en Norteamérica.

Propague usted EL LUCHADOR
Ossorio y Gallardo, no hablará
Zaragoza, (teléfono).—Por orden gubernativa ha sido suspendida la conferencia que mañana domingo había de dar don Angel Ossorio y Gallardo, sobre el anteproyecto constitucional.

Accidente de automóvil

Rabal, (radio).—Se han recibido noticias de haber volcado uno de los automóviles del séquito del general Jordana, resultando varios oficiales muertos y otros tantos heridos.

Ignóranse más detalles.

Una velada

Madrid, (teléfono).—Con motivo del 58 aniversario de la fundación de la Sociedad El Arte de Imprimir, se celebró una velada en el teatro de la Casa del Pueblo, tomando parte la banda de la Música Obrera, que dió un interesante concierto, en el que figuró el pasodoble del maestro Holgado «El Tipógrafo».

Luego se representó el entremés de los Quintero «Los chorros de oro».

La gravedad de Clemenceau

Paris, (teléfono).—El señor Clemenceau lucha desesperadamente con la muerte.

El señor Mandel ha declarado que «El Tigre» se encuentra en un estado de torpeza y debilidad inquietante.

«No conoce a las personas de la familia que le rodean.»

El doctor Genne ha dicho que el enfermo no ha orinado en 18 horas, la cual demuestra la insuficiente renal absoluta, añadiendo que hay una probabilidad entre mil de salvación.

«No creemos—dijo—que viva más de 24 horas.»

Espérase de un momento a otro un funesto desenlace.

El señor Pietri, emocionadísimo, salió a las once y media de la noche de casa del señor Clemenceau, mostrándose angustiado.

Nuevamente le ha visitado el señor Mandel, quien al salir dijo que sacaba una dolorosísima impresión.

GASTROVANADINA
DOCTOR COQUILLAT
¿Sufre usted del estómago? TOME
y curará radicalmente
POLVOS: Cura el exceso de ácido (hiperclohidrico) etcétera. Caja 3'75 y 2'25 pesetas.—ELIXIR: Cura la falta de ácido (hipoclohidria) etcétera. Frasco 4'25 pesetas.

LA SENSACION CIRCENSE DEL SIGLO XX

El circo gigante GLEICH, llegará en seis trenes especiales y estará en Alicante

¿ 26 al 29 de noviembre en la Florida, ¿
:- al lado de la Cárcel Provincial :-

GLEICH

Estará en Alicante cuatro días y medio. Ni un minuto más

- : NOTA : -

Se compran caballos para la alimentación de las fieras

Ayuntamiento de Barcelona para estudiar las epidemias coléricas de Marsella y Tolón y a su regreso estudió dicha enfermedad obteniendo descubrimientos importantes para combatirla.

Numerosas personalidades científicas vinieron a España para estudiar el método Ferrán de vacunación anticólera y alrededor de su descubrimiento se entablaron discusiones apasionadísimas, combatiéndose sanamente por muchos.

Años después la Academia de Ciencias de París le otorgó un premio y reconoció que los descubrimientos de Ferrán fueron la base para la inmunización contra el cólera y el punto de partida para enriquecer la ciencia con hallazgos de suma importancia.

Antes de la Academia de Medicina de Madrid había dado un dictamen favorable sobre el procedimiento de Ferrán.

También el doctor Ferrán había descubierto el método suprainvivo de la vacuna antirrábica, y realizó importantes estudios continuando los trabajos de Koch sobre la tuberculosis.

El doctor Ferrán es autor de muchas obras científicas.

Recientemente se dictó una disposición oficial reconociendo el empleo de la vacuna antialfa Ferrán en todos los centros que tuvieran a su cargo, maternidades, incluidas, orfanatos y asilos infantiles.

El sabio Ferrán estuvo en Alicante en el año 85 y muy recientemente, hace unos tres años, también visitó nuestra ciudad. De ambas visitas nuestro distinguido colaborador don Francisco Montero Pérez, se ocupará muy en breve.

Nos sumamos al duelo nacional por la pérdida de tan eminente hombre de ciencias.

vehículo que pasó poco después, fueron conducidos a Gata y se le curó de sus heridas, que por fortuna eran de carácter leve.

Después de curados fueron trasladados en un auto, a Callosa de Ensarriá.

La guardia civil de Benisa se personó en el lugar del suceso y procedió a formar el atestado correspondiente.

Antes destruyó las comunicaciones telegráficas, telefónicas y radiográficas.

El último radiograma recibido de Ou-Tcheu dice: «El general Lwi Woon Yin ha sido invitado a gobernar el país, creyéndose que sus tropas llegarán hoy a Ou-Tcheu.»

Frente a dicha ciudad está fundado el cañonero inglés «Taréntula».

Visitó detenidamente las dependencias.

En la Unión General de Trabajadores le obsequiaron con un lunch.

Asistió también la esposa de Albert Thomas.

Asistió también la esposa de Albert Thomas.

Asistió también la esposa de Albert Thomas.

ducidos en un 50 por 100 a partir del primero de enero del próximo año.

En compensación a este acuerdo, Inglaterra dará facilidades encaminadas a eximir del pago de tributos a los artículos alimenticios importados a las diversas poblaciones británicas.

Rápidamente acudieron los bomberos.

Los vecinos de la finca advirtieron que de la habitación destinada a capilla salía gran

cantidad de humo, y al entrar en el recinto las llamas habían prendido en los objetos que adornaban la capilla.

Los bomberos lograron localizar el fuego y evitar que se propagara al resto del edificio.

La capilla quedó destruida. Las pérdidas son de bastante consideración.

Los objetos destruidos por el fuego eran tapices y cuadros de gran valor.

Los objetos destruidos por el fuego eran tapices y cuadros de gran valor.

Incendio

Madrid, (teléfono).—En la calle de Mendizábal, 1, domicilio del marqués de Zarco, se produjo a última hora de la tarde un incendio que adquirió proporciones alarmantes.

Rápidamente acudieron los bomberos.

Los vecinos de la finca advirtieron que de la habitación destinada a capilla salía gran

Rebaja del tipo de descuento

Viena, (radio).—El Banco Nacional de Austria ha rebajado el tipo del descuento del 11 y medio al 8 por 100.

Vapor inglés en peligro

Londres, (telégrafo).—El Almirantazgo anuncia que los buques de la flota británica del Mediterráneo recogieron anoche señales de peligro lanzadas por el vapor inglés «Barón Elcho».

Como este navio no señalaba su posición en dichas señales y no se han recogido otras nuevas, no ha sido posible localizar el sitio donde se encuentra.

Se teme que el barco haya sufrido algún grave accidente.

El «Barón Elcho» procedía de las Indias holandesas, y se dirigía a Marsella.

El comandante de la flota británica ha ordenado que varios destroyers salgan a efectuar exploraciones en el radio de acción en que se cree puede encontrarse el «Barón Elcho».

Este barco desplaza 4.280 toneladas, y pertenece a la matrícula de Glasgow.

Este barco desplaza 4.280 toneladas, y pertenece a la matrícula de Glasgow.

Este barco desplaza 4.280 toneladas, y pertenece a la matrícula de Glasgow.

Este barco desplaza 4.280 toneladas, y pertenece a la matrícula de Glasgow.

Este barco desplaza 4.280 toneladas, y pertenece a la matrícula de Glasgow.

Este barco desplaza 4.280 toneladas, y pertenece a la matrícula de Glasgow.

Un empréstito de 15 millones de rublos

Riga, (radio).—Noticias recibidas en esta población anuncian que el gobierno de los Soviets está emitiendo un empréstito exterior por valor de 125 millones de rublos.

El gobierno confía, según esas noticias, en cubrir ese impuesto, obligando a diversos trusts y empresas domiciliadas en Rusia a suscribirlo.

El gobierno confía, según esas noticias, en cubrir ese impuesto, obligando a diversos trusts y empresas domiciliadas en Rusia a suscribirlo.

El gobierno confía, según esas noticias, en cubrir ese impuesto, obligando a diversos trusts y empresas domiciliadas en Rusia a suscribirlo.

El gobierno confía, según esas noticias, en cubrir ese impuesto, obligando a diversos trusts y empresas domiciliadas en Rusia a suscribirlo.

El gobierno confía, según esas noticias, en cubrir ese impuesto, obligando a diversos trusts y empresas domiciliadas en Rusia a suscribirlo.

El gobierno confía, según esas noticias, en cubrir ese impuesto, obligando a diversos trusts y empresas domiciliadas en Rusia a suscribirlo.

El gobierno confía, según esas noticias, en cubrir ese impuesto, obligando a diversos trusts y empresas domiciliadas en Rusia a suscribirlo.

El gobierno confía, según esas noticias, en cubrir ese impuesto, obligando a diversos trusts y empresas domiciliadas en Rusia a suscribirlo.

El gobierno confía, según esas noticias, en cubrir ese impuesto, obligando a diversos trusts y empresas domiciliadas en Rusia a suscribirlo.

El gobierno confía, según esas noticias, en cubrir ese impuesto, obligando a diversos trusts y empresas domiciliadas en Rusia a suscribirlo.

Central-Cinema
Para hoy
«LA REDADA»
Tarde y noche
Orquestina Agudo
(Música clásica)

La orquesta del maestro Lassalle
Madrid, (teléfono).—En el Palacio de la Música dió un concierto ayer tarde la orquesta del maestro Lassalle, dirigiendo el maestro valenciano Izquierdo, que llevó la orquesta con gran acierto, y se elogió generalmente la maestría del ilustre director de música valenciana.

Dr. Espuch Vidal
del Hospital Provincial
Nariz-Garganta-Oídos
J. Costa, 9, (antes Ramales)
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

IDEAL CINEMA
Hoy se proyectará en este sun-
- tuoso cinematógrafo -
BAÑOS DE SOL
POR
Función continua desde
- las 6 de la tarde

Diez millones de pesetas salen anualmente de España por consumir hojas de afeitar extranjeras. Las HOJAS DE AFEITAR "TOLEDO" de la Fábrica Nacional de Armas TOLEDO es un producto netamente español, elaborado en una de las fábricas de mayor prestigio mundial
Concesionario exclusivo: PRODUCTOS NACIONALES, S. A. Conde Xiquena, 18 y 17 - Madrid

Los accidentes de la circulación
Vuelco de un camión
Gata de Gorgos, (teléfono).—Anoche próximamente a las diez, el camión de la matrícula de Alicante 4.690, volcó a unos dos kilómetros de Benisa, al tomar una curva muy cerrada.

Explosión de dinamita
Habana, (radio).—Por la explosión de dinamita en una obra resultaron muertos los obreros españoles Oles Baldomero Martínez y Generoso Vázquez.

Los tres ocupantes del camión resultaron lesionados y en otro

Los tres ocupantes del camión resultaron lesionados y en otro

Próximamente

En el Salón - Exposición de Automóviles

DE

A. PEREZ DE VESA

San Fernando, 44

ALICANTE

SE EXHIBIRÁN AL PÚBLICO

NOVÍSIMOS MODELOS

“PACKARD”

Y

“DELAGE”

8 CILINDROS 8

Los que tanto éxito han alcanzado en el último SALÓN - AUTOMÓVIL

DEL GRAN PALAIS DE PARIS

En breve.-Muy pronto

Año

C

Es llega
estos tiemp
exagerar el
via los lin
hipérbolo a
nidad del c
cesarias qu
del dolor p
siente, ni n
taciones de
dir la gran
Tal vez
importante
el indiferen
comentari
mos perdia
mundo. Pa
ras del mu
voz: «Ha
la libertad
quien es, y
con pena,
ceau!

En París
ha muerto
ha apagam
sa, que tan
quedado r
estatuarios
la victoria,
aquellos of
naron cont
mudecido
to de la pa
movio tem
gran puebl
del más i
uno de los

Como un
a la patria
sus amores
que una hu
glorioso, y
lato perpet
blica, la v
Fue un g
publicanos
sa asamble
mó jefe a
aquellos ca
roso salud
tumba de S
el, verbo i
ceau.

Da

El que

La gran
pasa a la
por la fam
tico que co
y pudo lle
de la victo
en días m
de los des
francés.

Hombre
una mora
menceau
tratar con
minares d
do muy cr
llamado a
llaba dista

Era na
El fam
—había n
Mouillero
más, un g
tudiado la
Después d
Unidos s
en el barr
que fue no
Gobierno
esto a raíz
Tenía ent
ta años n
taed como
zadas, est
rrio la en
Clemence
días

Diputad
Febrero d
prelimina
habiendo
da del 18
con los c
central or
no fue cur
Persiste
les avanz
el Consej
pero frac
milió la A
Asamble
En Juli
ejo mun
barrio d